
新北市政府工務局 105年度廉政會報會議紀錄 

時間：中華民國 105年 10月 31日（星期一）上午 10時 

地點：本局 207會議室 

主席：郭副局長俊傑 

出席人員：略（如簽到表） 

記錄：鄭伃玲 

壹、 主席致詞 

    感謝各位委員撥冗參與本次會議！廉能是政府的核

心價值，貪腐足以摧毀政府的形象，公務員應堅持廉潔， 

拒絕貪腐，為了落實廉能政府願景，貫徹廉能政治，端

正政治風氣，提昇施政效能，所以召開本次廉政會報，

希望本局及所屬二級機關同仁能知法守法，廉能自持，

提升服務的品質，樹立廉能的模範，也希望共同檢視同

仁廉政業務的執行情形，對於大家的經驗及分享，檢視

過去，策勵未來，希望所有工作都能做的圓滿，再次感

謝各位委員的出席參與，謝謝各位!接下來我們就進入議

程。 

貳、 秘書單位報告（詳如會議資料） 

一、 上次會議決議暨主席裁示事項執行情形 

（一） 新北市政府 104年道路工程路面路基施工品質專

案稽查報告 

主席裁示： 

1. 廠商及區公所抽查結果仍為乙等者，請採購處

再列入必要查核的名單。 

2. 請養工處續行推動盲試驗，並於下次報告成果

分析說明。 

3. 請養工處加強督導受補助區公所，並於下次報

告成果分析。 

（二） 訂定本局辦理人民陳情檢舉案件後續處理標準作

業流程 

主席裁示：請公寓科針對追蹤列管作為於下次會



議報告，本案公寓科持續列管，其餘解除列管。 

（三） 訂定拒收餽贈獎勵要點 

主席裁示：確認洽悉。  

二、 上級重要廉政工作指示（詳如會議資料，附件 1） 

主席裁示：請提醒辦理採購同仁注意洩密的三種態

樣。 

三、 廉政工作報告（詳如會議資料，附件 1） 

主席裁示： 

(一) 請應申報財產人員記得確實如期申報。 

(二) 檢舉案件、受贈財物及請託關說登錄案件數據

請以前後年比較分析形式報告。 

參、 專題報告 

一、105年度本局使用執照核發審查作業稽核之後續策

進作為報告（詳如會議資料） 

蔡科長顯榮： 

這次缺失大概可以分成內部及外部部分，內部部分

如筆誤、審查表明確性錯誤等，我們在上個月就做

了教育訓練，提醒同仁在核發使照要注意這些缺失，

另外，在外部部分我們常常看到業界缺失的部分，

彙整了自主檢查表，自主檢查表的格式與項目與我

們同仁在掛號資料審查及提供給業者、營造廠的表

是一致的，這些書圖文件或是竣工檢查項目可以讓

業者提前作準備，另一方面可以減少退補件跟現場

不完全的情況發生，進而提升使照核發的品質，以

上是施工科的補充。 

陳主任坤助： 

這次稽核發現的缺失可能對同仁來說無關痛癢，但

本局同仁常因案遭司法調查機關傳喚詢問，原因就

是因為這些缺失讓調查官覺得有疑義，甚至認為其

中是不是有一些不法行為，我們是希望說大家不要

忽略這些缺失，能做好就盡量作好，以避免不必要



的困擾。 

張股長紘聞： 

本年度辦理 2次教育訓練，因報名踴躍加開 1場，

共有 3場教育訓練，不動產投資公會、營造同業公

會印製的講義附有問卷，調查分析是本次課程都很

實用，希望增加案例介紹部分，所以第 3場會加入

一些案例或是實務舉例讓申請端更理解法令。 

吳副局長世瑋： 

大家不要灰心，就是因為依法公正執行導致人民不

高興進而檢舉，檢調接到檢舉依法詢問洵屬正常，

大家要建立好心態，跟大家做個共勉。  

主席裁示： 

施工科的教育訓練、使用執照的輔導會議以及紅綠            

燈制等三種精進作為請確實辦理，謝謝施工科同仁

的辛苦。 

二、105年度廉政滿意度報告(詳如會議資料） 

張股長紘聞： 

本次問卷在本科不知情下完成，應該蠻真實反應申

請端的意見，從 9月份開始，有把使照核發數及樓

地板規模的部分提供資訊給夏專員。  

主席裁示： 

使照核發制度及輔導資訊請公開透明，使民眾知

悉。 

肆、 提案討論 

一、 為行銷本局廉政作為，凝聚社會反貪倡廉及貪污零

容忍之共識，擬結合機關資源推動社會參與案，提

請討論。 

說明：略（詳如會議資料） 

討論： 

邱科長奕恭： 

本科會配合辦理。 



陳主任坤助： 

社會參與係屬對外部的活動，對內的則屬廉政宣導，

有關社會參與資料提供期程另訂。 

曾主任淑娟： 

本局每月皆有彙整行事曆，在 X槽有 2個月的行事

曆，建議政風室可斟酌參與。 

主席裁示： 

請各科預估年度活動資料給政風室排定期程，餘按

所擬辦法通過。 

二、 為避免高敏感性案件因久未執行，衍生相關行政或

刑事責任，研議相關預防措施案，提請討論。 

說明：略（詳如會議資料） 

討論： 

拆除大隊蘇副大隊長志民： 

本隊針對敏感性案件，像是監、檢、調、廉政署及

上級機關交辦，我們自己作列管的機制，由隊長親

自主持，邀集相關組長召開會議，針對這些案件共

同決定優先執行的順序，避免承辦同仁太大壓力。 

陳主任坤助： 

我們並非只針對某些類型的案件，而是希望作到全

面的行政程序透明，從長遠來看所有案件應作一致

性的執行，但因有執行上的困難，所以目前是針對

敏感性案件作列管，建議由拆除大隊內部決定列管

方式。 

主席裁示： 

請拆除大隊確實辦理自行列管，並請拆除大隊政風

室列席參與。 

伍、 臨時動議 

陸、 主席提示及結論 

謝謝政風室辦理本次會議，主要是希望在機關內部建立

一個有效率且透明的公務體系，全體工務局同仁應積極



參與及支持廉政會報的工作，希望大家互相勉勵及監守

崗位，一同落實廉能政府核心價值，請在各科科務會報

上提醒同仁，謝謝各位的參與，希望大家能秉持初衷積

極任事，讓廉政工作能更進一步的提升，謝謝各位，散

會! 


